



## 大会アンケート

### <本田宏さんの講演感想>

様々なトラブルをものともせず、お話し下さり、本当に感動しました。

分科会での疑問（課題）が解けました。様々な日本の問題の原因、根っこが見えてきました。

大政奉還、四民平等の話おもしろくてとても勉強になりました。日本で医師数が一番少ない埼玉県、はじめて知りました。

### 分科会

#### <高齢期を…>

皆さん80代90代の方々が、お元気でびっくりしました。私も80代になって、あんなに元気でいられるかどうかわかりません。80代になっても元気でいたいと思いました。

お年寄りのパワーをもらいました。いろんな制度が削られてたいへんだらうなと思いました。

#### <子育て…>

何年ぶりかで分科会に出席しました。忙しい子ども、教育現場の実情が話され、さてどう解決すべきかとおもいなやむけっかとなってしまいました。いろいろな立場のひとたち（保護者、保育園の保育士さん、教員元教員、悩みを抱えたお母さん、etc.）がいるので、もっと突っ込んだ話ができたらよかったですと思いました。現場で頑張っている先生たちをどう後押しするか、子どもの、あるいは保護者の置かれている現状、生活、社会保障の面からの意見、討論があつたらと思いました。貴重な機会だったと思います。継続した討論を(教育を語る会 etc.)望みます。

